



## VERBANDSZEITUNG DER DEUTSCHEN UHRMACHER

53. JAHRGANG / HALLE (SAALE), 26. OKTOBER 1928 / Nummer 44

### Ist der Zeitpunkt für eine Wandlung der Uhrform gekommen?

Das war die große Frage, die wohl die Mehrzahl aller Fabrikanten im Jahre 1927 und an der Schwelle des Jahres 1928 bewegte. Tatsächlich bestand nämlich schon lange beim Publikum, wie auch insbesondere bei den



18/195 Junghans

Innenarchitekten ein großes Bedürfnis für Uhren, die sich dem modernen Bau- und Wohnstil einfügten. Aber es liegt in der Eigenart der Uhrenindustrie, daß irgendwelche Stil- oder Geschmackswandlungen, die bereits auf allen möglichen anderen Gebieten, seien es nun Bauformen, Innenarchitektur oder Möbel, in vollem Fluß sind, die Uhr in Gestalt, Form und Aussehen erst mehrere Jahre später beeinflussen. Die ursächlichen Zusammenhänge sind folgende.

Tatsache ist doch, daß auch früher die Mehrzahl aller Ehepaare bei ihrer Eheschließung in allererster Linie einen Wecker und allenfalls, bereits zu den Möbeln passend, den obligaten Regulateur kauften. Standuhren, Tischuhren und Küchenuhren wurden meist erst mehrere Jahre nachher, wenn die Einkünfte sich etwas gebessert hatten, gekauft. Dabei lebte man früher sein Leben mehr nach innen, hatte mehr Sinn für eine vollkommene und wohnliche Ausgestaltung der Wohnung, als es heute allgemein der Fall ist.

Heute dagegen — ich bin davon überzeugt, daß es in der Mehrzahl der Fälle so ist — wird allerdings bestimmt auch ein Wecker gekauft, Gott ja, verschlafen darf der Mann auf keinen Fall —. Aber ehe eine Wanduhr, eine Standuhr oder eine Tisch- oder Kaminuhr

herankommt, da können Jahre vergehen, in denen aber sicher ein Motorrad mit Beiwagen, wenn nicht sogar ein kleines Auto angeschafft und jeden Samstag und Sonntag eine Weekendausfahrt und alles mögliche gemacht wird.

Dabei ist es auch gar nicht so widersprechend, wie es im ersten Augenblick scheint. Denn in den meisten Fällen sind eben Motorrad und Automobil nur ein Mittel, um durch Zeitersparnis die Intensität der eigentlichen Arbeit und damit den Verdienst zu steigern. Weekendausfahrten dienen zur Erholung und zur Stärkung der Arbeitskraft, sind also wichtiger als Stand- oder Wanduhren oder ähnliche. Kommt noch dazu, daß, zumal bei der Großstadtbevölkerung, auf gute Kleidung großer Wert gelegt wird, häufig aus Berufsgründen, manchmal auch um mehr zu scheinen als man ist. Das alles verschlingt nahezu den größten Teil des Verdienstes, manchmal auch mehr.

Wo soll also mindestens in den ersten 5—6 Jahren nach der Eheschließung das Geld herkommen, um alle möglichen Uhren zu kaufen?

Jedenfalls hat sich gezeigt, daß in der Mehrzahl der Fälle die Ehepaare erst nach einer gewissen Anzahl von Jahren, wenn sich die Einkünfte etwas gebessert haben, daran denken, ihre Wohnung vollkommener auszugestalten und auch die entsprechenden Uhren zu kaufen. Dann



18/196 Junghans

werden natürlich dieselben, seien es nun Wand-, Stand- oder Tischuhren, zu den Möbeln passend gewählt, die schon vor einigen Jahren gekauft wurden. Notgedrungen ergiebt sich also für die Uhrenindustrie daraus das